

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Relance de l'économie : la FEG veut voir clair dans le secteur pétrolier

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

Le ministre du Pétrole, Marcel Abéké, a eu une séance de travail lundi en fin de journée avec les responsables de la Fédération des entreprises du Gabon (FEG). Objectif : s'imprégner des mécanismes mis en place

par les ministères sectoriels dans le processus de relance de l'économie nationale engagé par les autorités de la Transition. Si le Premier ministre, Raymond Ndong Sima, a donné rendez-vous à la FEG avant le 31 décembre 2023 pour apporter des réponses à leurs interrogations, il était question pour le patronat gabonais de

comprendre les attentes placées par le ministre de tutelle. Engagé à accorder une plus grande part aux entreprises nationales, Marcel Abéké a rassuré ses hôtes quant à leurs vœux.

"Le pétrole représente un important vivier dans l'économie de notre pays et nous avons besoin d'échanger avec le membre du gouvernement sur les problématiques qui minent ce secteur. Nous avons eu un échange fructueux et les orientations données nous permettront de mieux construire nos budgets de l'année 2024. En termes d'objectifs, il s'agit du niveau de la production et les perspectives en termes d'exploration dans notre pays. Mais ce qui nous importe le plus, c'est de voir comment nos entreprises vont s'orienter pour l'année 2024", a souligné le président de la FEG, Henri-Claude Oyima.



Photo: AEE

La FEG en réunion avec le ministre du Pétrole.

Aussi, dans le cadre de cette relance, la FEG entend faire la promotion du bassin sédimentaire gabonais pour la relance de l'exploration avec en perspective de nouvelles découvertes pour élever le niveau de production ; poursuivre la mise en valeur du gaz avec plusieurs objectifs dont la promotion de l'énergie à partir des centrales électriques

thermiques et réduire l'empreinte carbone du Gabon par l'arrêt du torchage. Mais également faire la promotion des produits dérivés comme le gaz butane, l'ammoniac et rembourser le crédit TVA aux entreprises du secteur pétrolier.

Tout en souhaitant créer des champions nationaux, la FEG veut également mettre en place un cadre réglementaire.

## Énergie : le G3E-Gabon disposé à accompagner le gouvernement



Photo: DR

La séance de travail entre les PME gabonaises

G.R.M  
Libreville/Gabon

Les petites et moyennes entreprises (PME) gabonaises de l'eau et de l'électricité ont organisé le week-end écoulé à la Chambre de commerce et d'industrie du Gabon de Libreville, une assemblée générale. Ce, pour répondre au vœu exprimé par le président de la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, de permettre au plus grand nombre d'accéder à l'eau potable et à l'énergie électrique. Au cours de cette rencontre, ils ont mis en place le Groupement des entreprises de l'eau et de l'électricité du Gabon (G3E-Gabon). Et ce, aux fins de rassembler tous les opérateurs nationaux évoluant dans ces domaines. C'est Parfait Duffy Bibang-Bi-Obame, président-directeur général de la Gabonaise d'Énergies SA (LGE SA) qui dirigera ledit groupement. Les participants ont profité de l'occasion pour s'accorder sur leur fonctionnement et participer ainsi à cet objectif des autorités.

Non sans relever les difficultés auxquelles ils ont souvent fait face sous le régime déchu.

"L'accès à la commande publique a été un vrai casse-tête pour nos entreprises. Aujourd'hui, avec l'ambition des nouvelles autorités, nous comptons apporter notre savoir-faire pour permettre l'accès des ménages à l'eau potable et à l'électricité", a souligné Auguste Marie Mavioga, secrétaire général du G3E-Gabon.

Bien d'autres points ont été abordés au cours de cette réunion. Mais l'on retient, pour l'essentiel, que les entreprises membres du G3E-Gabon ont décidé de se mettre à la disposition des autorités de la Transition pour atteindre les objectifs visés dans les domaines de l'eau et de l'énergie électrique. Y compris les énergies renouvelables.

Notons que pour se donner les moyens de relever le défi, l'organisation a dépêché son président pour aller rencontrer des partenaires en France et au Maroc.

## Aménagement routier : l'allemand Gauff Engineering propose son expertise

MSM  
Libreville/Gabon

Le président de la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema a reçu hier Uwe Gauff, président directeur-général de la société Gauff Engineering.

La rencontre avec le chef de l'État a été l'occasion pour le PDG de la firme allemande de faire au président de la République des propositions de nouveaux projets de développement et d'un appui financier destiné à l'équipement des régies des Travaux publics. Le bureau d'étude entend mettre à profit son savoir-faire dans la conduite des projets routiers et ceux liés à l'adduction d'eau, avec la collaboration du génie militaire.

Pour rappel, la société Gauff Engineering est un consortium allemand présent au Gabon depuis 1965 et exerce dans la réalisation de travaux structurants. Ladite société



Photo: DR

L'entrevue entre le président de la Transition et l'hôte allemand.

a contribué par le passé aux travaux d'adduction en eau dans la commune d'Owendo et participé entre autres à une série de missions de contrôle, dans le domaine du bitumage des routes et autres travaux similaires. Elle a réalisé les travaux du Grand Poubara dans la province du Haut-Ogooué et la route de Port-Gentil-Omboué d'un linéaire de 95 km et constituée de deux ponts, le troisième plus long de la sous-région Afrique centrale et le 4e en Afrique avec chacun 4,777 km et 4,505 km de long. Les infrastructures constituent

un enjeu économique et social majeur pour les autorités de la Transition.

Pour le chef de l'État, l'amélioration du réseau routier au Gabon est une urgence, car une route praticable et de bonne qualité permet la mobilité des populations et le développement économique du pays.

Rappelons que la veille, le responsable allemand s'était entretenu avec Raymond Ndong Sima. Il avait déjà exprimé la volonté de son entreprise de mettre à nouveau son expertise à la disposition du Gabon.